

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 88 (1961)
Heft: 7

Artikel: Propos du vignoble
Autor: Mat.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-232407>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Propos du Vignoble

Si les hommes et les nations étaient aussi calmes que le marché des vins, le monde n'irait pas de travers et ne risquerait pas d'être lancé « cul par-dessus tête ! » Jusqu'à maintenant, comme sœur Anne, les vigneronnes n'ont rien vu venir. Pourtant le « 60 » s'annonce bien, beaucoup mieux qu'on ne le prévoyait. Les marchands attendent peut-être la future sortie des raisins. Pour l'instant, on en est au taillage.

C'est le moment des mises de vins du printemps. Quelques-unes ont déjà eu lieu. Les vins de certains parchets réputés (Aigle, Villeneuve, Faverges, Dézaley, etc.) ont été mis aux enchères et adjugés à des prix très, très raisonnables, n'atteignant pas ceux des années précédentes. Les bas prix inciteront peut-être un plus grand nombre d'acheteurs à passer une commande. Une bonne nouvelle nous arrive de Payerne. Lors de la mise, tous les vins ont été vendus à des prix sensiblement supérieurs à ceux de l'année dernière. Il faut dire aussi que dans la cité de la

bonne reine Berthe, tous les cafetiers et tous les particuliers tiennent à avoir dans leur cave des vins de la Commune. Et l'on vient de loin à la ronde pour se ravitailler.

Vous avez entendu parler de la motion Cuénoud, développée dernièrement devant le Grand Conseil vaudois, tendant à autoriser les producteurs à vendre leur vin aux touristes et aux hôtes de passage pendant la belle saison, la remise en vigueur de l'ancien « droit de vendange ». C'est une idée à creuser. Nous verrions très bien les promeneurs du dimanche s'arrêter dans nos hameaux et nos villages du vignoble (certains n'ont pas de pinte) en descendant de la route des Monts ou de la Tour de Gourze. Les caves accueillantes et sympathiques ne manqueraient pas sur le parcours. Santé !... A la vôtre !

Nous lisions dernièrement dans une publication de chez nous un article qui s'élevait contre la propagande « provinique ». Ne peut-on parler du vin sans s'attirer les foudres de ceux qui voient un peu partout des alcooliques et des ivrognes ? Nous savons très bien que l'alcoolisme est un fléau qui peuple nos hôpitaux et nos asiles. Mais nous savons aussi que l'on peut consommer du vin, raisonnablement, sans en abuser, l'abus en tout étant un défaut.

Nous nous souviendrons toujours d'un de nos professeurs qui nous disait jadis : « J'espère, Messieurs, que vous n'êtes pas tous « abstinent », mais bien tous « tempérants » !

Mat.

DONNEZ LA PRÉFÉRENCE
aux annonceurs du
CONTEUR ROMAND

QUENDOZ FRÈRES

COMBUSTIBLES solides, liquides
Brûleurs à mazout

Nos fidèles "motscroisistes"
du "Conteur"

Lausanne, Caroline 2 bis Tél. 22 80 76